
КУБАНСКИЙ
ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ

ТРАДИЦИИ. ФУНДАМЕНТАЛЬНОСТЬ. ИННОВАЦИИ№ 09 (1773) 15 сентября 2021 г.   12+

ЕЩЕ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ НА НАШЕМ САЙТЕ KUBSAU.RUЕЩЕ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ НА НАШЕМ САЙТЕ KUBSAU.RU

Газета издается с апреля 1957 г.

2 3 4 5 7 8
КубГАУ встречает 
первокурсников

Чек-лист классной 
студенческой 
жизни

Учебный год 2021-
2022, стартуем!
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Мы студенты 
КубГАУ!

Торжественная выдача 
студенческих билетов, ра-
бота фотозон, экскурсии по 
территории университета и 
многое другое

Пообщались с первокурс-
никами, набравшими наи-
большую сумму баллов по 
ЕГЭ, и узнали их секреты 
успеха

Обещаем интересную и 
насыщенную жизнь при вы-
полнении всех пунктов. По-
ехали!

О том, как успешно совме-
щать учебу и увлечения, а 
также вырастить яблоневый 
сад, рассказал Александр 
Жученко

1 сентября первокурсни-
ков и студентов постарше 
ждала праздничная атмо-
сфера на территории уни-
верситета

Учеба в "Школе 
фермера"

В первый учебный день 
в Кубанском ГАУ открылся 
уникальный образователь-
ный проект «Школа ферме-
ра»
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КубГАУ встречает первокурсников
Говорят, как встретишь новый год, так его и проведешь. В Кубанском ГАУ новый учебный год начали интересно, позитивно и ярко. 1 сентября перво-

курсников и студентов постарше ждала праздничная атмосфера на территории университета.

К мероприятиям в Кубан-
ском ГАУ всегда относились 
с особой тщательностью. Что 
уж говорить о таком важном 
празднике всех первокурсни-
ков, как «День знаний». К его 
проведению начали готовить-
ся еще с лета. И все для того, 
чтобы в сентябре каждый но-
воиспеченный студент мог 
почувствовать себя частью 
одной большой и невероятно 
дружной семьи.

Введением первокурсников 
в жизнь Кубанского ГАУ на 
протяжении всего дня занима-
лись представители факульте-
тов: деканат, преподаватели и 
кураторы; а также волонтеры, 
бойцы студенческих отрядов и 
многие другие.

Грандиозное мероприятие 
в честь дня знаний проходило 
для поступивших в формате 
знакомства как с традициями 
КубГАУ, так и с его студенче-
ским активом. На собраниях 
факультетов первокурсникам 
вручали долгожданные сту-
денческие билеты, а к нему 
– инфонавигатор для луч-
шего ориентирования среди 
многочисленных корпусов 
университета. В аудиториях 
первогодок встречали деканы 
и преподаватели, а с экранов 
для них говорил свою поздра-
вительную речь ректор Кубан-
ского ГАУ.

«Пусть учебный процесс 

оставит вам время для ак-
тивной студенческой жизни, 
сделает ее насыщенной, ув-
лекательной, яркой. Удач вам 
и легкого старта!» – такими 
словами Александр Иванович 
проводил поступивших в но-
вый этап жизни – студенче-
ство.

Получение первого доку-
мента студента – важный пе-
риод для ребят. Впервые быв-
шие школьники сели за парты 
в лекционных аудиториях, 
познакомились с куратора-
ми, преподавателями, начали 
познавать новые предметы. 
Отныне у студентов началась 
новая жизнь, наполненная 
интересными лекциями, вне-
учебными активностями и 
университетской дружбой. 

«День первокурсника вы-
дался на славу: сначала мы 
пришли в аудиторию, где нам 
все показывали и рассказы-
вали. Мы увидели частичку 
истории нашего университета 
и были поражены, как давно 
он появился и развивался. По-
сле этого нам торжественно 
вручили студенческие билеты. 
Мы сделали первое наше со-
вместное фото и отправились 
гулять по этой огромной тер-
ритории. С каждым шагом 
захватывало дух, а в голове 
крутилась фраза: насколько 
же здесь красиво!» – расска-
зывает студентка 1 курса фа-

культета зоотехнии Виктория 
Геращенко.

Старшекурсники в этом 
году выступили уже в роли 
соорганизаторов. Студент 
первого курса магистратуры 
факультета агрономии и эко-
логии Тимур Аджиев расска-
зал, отличаются ли ощущения 
от праздника на различных 
курсах: «Когда приходил на 
первый курс, конечно, было 
волнение и предвкушение сту-
денческой жизни. Чего-то но-
вого и масштабного. А в этом 
году у меня было желание как 
можно скорее вернуться в вуз 
и побыть здесь еще пару лет. 
Собственно, поэтому я и ре-
шил поступать снова».

Этот особенный день для 
всех учащихся скрасили 
фотозоны, расположившие-
ся около учебных корпусов. 
Представители факультета 
общественных профессий 
вместе с волонтерами созда-
вали невероятную атмосферу 
на всех точках, чтобы каждый 
первокурсник полностью про-
чувствовал, насколько Кубан-
ский ГАУ рад именно ему!

После торжественной части 
и посещения фотозон с пред-
ставителями первого курса 
начал работать тьютор – на-
ставник, который будет сопро-
вождать ребят на протяжении 
обучения. Группы первокурс-
ников отправились на экскур-

сию по кампусу Кубанского 
ГАУ. Где находится корпус, как 
к нему пройти и что в нем на-
ходится – теперь такие вопро-
сы у ребят не возникают.

Тарас Тарасов, первокурс-
ник факультета агрохимии и 
защиты растений, поделил-
ся своими впечатлениями: 
«КубГАУ поначалу показался 
очень большим. 1 сентября 
декан раздал студенческие и 
показал нам фильм про уни-
верситет, а дальше наш тью-
тор показал нам, где что на-
ходится и смог рассказать нам 
об учебном процессе. После 
такого теплого приема стало 
намного лучше и постепенно 
я смог влиться в студенческую 
жизнь».

Песни, танцы, новые зна-
комства, веселье и предвку-
шение грядущего учебного 
года не покидали ребят весь 
праздник. 

Студенчество – это время 
самоопределения, душевных 
поисков, сумасшедших идей и 
выбора собственного жизнен-
ного пути. Желаем провести 
этот учебный год продуктив-
но и интересно. Не бойтесь 
пробовать себя в разном или 
концентрироваться на чем-то 
одном. Ведь это то время, о ко-
тором вы будете помнить всю 
свою жизнь!

Валерия Якубовская,
наш корреспондент
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Пресс-служба КубГАУ

ЛЕНТА СОБЫТИЙ ИСТОРИЯ УСПЕХА

Достижения виноградарей

Здоровым быть легко

Научный эксперимент

Книжная выставка

Расширяем сотрудничество

В Кубанском ГАУ состоялась выставка-презентация со-
ртов винограда селекции кафедры виноградарства.

Цель выставки – популяризация достижений селекции вино-
града Кубанского ГАУ. Ученые кафедры виноградарства, рабо-
тающие над обогащением сортимента винограда, за последние 
два десятилетия совместно с коллегами из отраслевых НИИ 
создали 11 суперранних сортов, отличающихся высокими по-
казателями качества и раннеспелостью. Посетители выставки 
могли не только визуально оценить красоту представленных 
образцов, но и провести органолептическую оценку. 

По поручению губернатора Краснодарского края Вениа-
мина Кондратьева прошла серия встреч студенческого ак-
тива с медработниками. Тема встреч: «Роль вакцинации в 
борьбе с коронавирусной инфекцией». 

В зале собрались лидеры студенческого самоуправления, 
председатели советов всех факультетов, председатели студен-
ческого самоуправления всех 20 общежитий. Встреча началась 
с презентации, на которой подробно разобрано, что представ-
ляет собой коронавирусная инфекция, факторы ее передачи, 
меры профилактики.  

Гостями встречи стали студенты медицинского университе-
та, ведущие активную волонтерскую деятельность в борьбе с 
коронавирусной инфекцией, а также дипломированный врач, 
имеющий опыт работы в «красной зоне».

На территории университета в ГБУЗ «ГП №22 г. Краснодара» 
МЗ КК проводит бесплатную вакцинацию от Covid-19. Подроб-
ности по телефону: 8-861-221-71-42.

На предприятии «Север Кубани» АО фирмы «Агроком-
плекс» им. Н. И. Ткачева в селе Полтавченское Кущевско-
го района Краснодарского края с апреля по август 2021 г. 
проводился эксперимент по сравнительному анализу диф-
ференцированного внесения удобрений с использованием 
предложенного Биоиндекса и индекса вегетации NDVI.

В эксперименте принимали участие от Кубанского ГАУ – Ев-
гений Труфляк, руководитель центра прогнозирования и мони-
торинга в области точного с.-х., автоматизации и роботизации; 
Николай Курченко, заместитель руководителя центра; Юрий 
Подушин, доцент кафедры физиологии и биохимии растений; 
Даду Монес, аспирант; от ООО «АиС» – Виктор Курьян, гене-
ральный директор.

Целью эксперимента являлся сравнительный анализ диф-
ференцированного внесения удобрений по картам-заданиям с 
использованием Биоиндекса и индекса вегетации NDVI, полу-
ченных с камер беспилотных летательных аппаратов.

Расчет экономической эффективности показал, что исполь-
зование предложенного Биондекса и дифференцированного 
внесения удобрений на втором экспериментальном поле по 
сравнению с внесением удобрений с одной дозой повысило 
урожайность на 3,58 ц/га. Дополнительные капиталовложения 
окупаются менее чем за один сезон.

К новому учебному году в универсальном читальном зале 
библиотеки Кубанского ГАУ оформлена книжная выставка.

К новому учебному году в универсальном читальном зале би-
блиотеки Кубанского государственного аграрного университета 
оформлена книжная выставка «Студент вуза – путь к профес-
сии». 

На выставке представлены книги и статьи из журналов, рас-
крывающие современное состояние высшего аграрного об-
разования и его значение в кадровом обеспечении сельского 
хозяйства России. Выставка содержит литературу, рассматри-
вающую современные технологии обучения в вузе, эффективно-
го использования способностей студента на пути к обретению 
профессии. На выставке представлена литература об истории и 
сегодняшнем дне Кубанского государственного аграрного уни-
верситета – одного из лучших аграрных вузов страны.

Кубанский ГАУ с деловым визитом посетила предста-
витель Общественного фонда города Бишкек Киргизской 
Республики Лилия Постникова. С фондом наш вуз совсем 
недавно подписал соглашение о сотрудничестве в области 
образования.

Визит начался с ознакомительной экскурсии по госагроунивер-
ситету с проложенным через исторический музей маршрутом. Го-
стью познакомили не только с прошлым, но и настоящим КубГАУ.

Коллегу приветствовала проректор по международной и 
молодежной политике Татьяна Полутина. Участники перегово-
ров обсудили возможности развития партнерских отношений, 
обеспечение многостороннего сотрудничества, поддержку ин-
теграционных процессов в сфере образования в Содружестве 
независимых государств, реализацию различных образова-
тельных программ, конференций, профориентационную рабо-
ту и организацию переподготовки и повышения квалификации 
действующих специалистов и др.

Бухгалтер в саду

Пытайтесь открывать свое дело и стано-
витесь независимыми и счастливыми

Александр Жученко

Совсем недавно завершилась череда выпускных, и уже сегодня мы беседуем с выпускником учетно-финансо-
вого факультета 2021 года, который может похвастаться своими результатами и поделиться историей успеха. 
О том, как успешно совмещать учебу и увлечения, вырастить яблоневый сад и стать победителем краевой про-
граммы «Начинающий фермер», рассказал Александр Жученко.

 - Александр, расскажите, 
чем запомнились студенче-
ские годы в КубГАУ?

- Наверное, как и у всех, 
годы, проведенные в универ-
ситете, ассоциируются с ве-
сельем, беззаботной жизнью. 
Рад, что по совету старших мои 
четыре года обучения прошли 
в Кубанском ГАУ. Конечно, за-
помнилась и учеба: оценки в 
зачетной книжке только «хо-
рошо» и «отлично».

- После занятий шли до-
мой или оставались на вне-
учебные активности?

- После пар оставался на ре-
петиции на факультете обще-
ственных профессий. С 1 курса 
и до самого последнего учеб-
ного дня жизнь была связана с 
ансамблем кавказских танцев 
«Зихи». Очень рад знакомству 
с ребятами из коллектива, со-
шлись с ними характерами, 
мнениями, взглядами, и как 
итог – четыре года танцев.

- Прошло всего несколько 
месяцев после получения ди-
плома, как изменилась ваша 
жизнь?

- Нужно теперь самому 
дальше вести свою жизнь, не 
так сильно опираясь на роди-
тельское плечо, брать на себя 
ответственность и в плане 
работы, и управления органи-
зацией. Настоящая взрослая 
жизнь резко началась, хотя 
индивидуальным предприни-
мателем я стал еще в мае 2019 
года.

- Учетно-финансовый фа-
культет и крестьянско-фер-
мерское хозяйство: как это 
сочетается?

- Отлично. Фермерство – 
это не только работа в поле, 
но и управленческие, финан-
совые процессы. В экономи-
ческой части ведения своего 
дела меня научили разбирать-
ся преподаватели Кубанского 
ГАУ. Составить финансовую 
и налоговую отчетность, про-
вести ее анализ и принять 
обоснованное управленче-
ское решение – все это умеет 
выпускник учетно-финансо-
вого факультета. Чтобы вести 
успешный бизнес, нужно знать 
абсолютно все процессы в сво-
ем хозяйстве: от высадки сада 
до начисления заработной 
платы.

- Как помогла активная 
внеучебная деятельность в 
организации своего дела?

- В ансамбле «Зихи», пре-
жде всего, я научился общать-
ся с людьми, работать в кол-
лективе. Это бесценный опыт. 
Конечно, нашел много друзей. 
С ребятами мы танцевали не 
только в нашем университете, 

но и в других городах на раз-
личных конкурсах, поэтому 
знакомые есть по всей России. 
Работа на сцене научила не 
бояться выступать перед боль-
шой аудиторией, а это очень 
важно для руководителя.

- Александр, как пришла 
идея связать свою жизнь с 
садоводством?

- В этом году в нашей семье 
есть юбилейная дата: трид-
цать лет, как мой отец зани-
мается сельским хозяйством. 
Глава семейства в 1991 году 
одним из первых в Новопо-
кровском районе организовал 
растениеводческое крестьян-
ско-фермерское хозяйство. Не 
думал, что свою жизнь свяжу с 
сельским хозяйством, но очень 
рад, что так случилось. Сейчас 
государство оказывает боль-
шую поддержку фермерам. Ра-
ботает много государственных 
программ, выдаются субсидии, 
проводятся конкурсы на гран-
товую поддержку. Есть все ус-
ловия для создания успешного 
фермерского хозяйства.

- Направлений в сельском 
хозяйстве много. Почему вы-
бор пал на садоводство?

- Все зависит от возмож-
ностей и от того, сколько ты 
можешь заработать с опреде-
ленного количества гектаров, 
которое у тебя есть. Так как 
сейчас большинство земель 

занято, невозможно ее больше 
приобретать и увеличивать за 
счет этого объемы и выручку, 
то приходится интенсифици-
ровать производство. На 1 га 
ты должен получить больший 
урожай, и на сегодняшний 
день сады и выращивание 
овощей дают самый высокий 
доход. У нас в хозяйстве есть 
земли, засеянные пшеницей, 
кукурузой, но упор делаем 
на высадку деревьев. Кстати, 
саженцы у нас только отече-
ственные.

- Как познавали азы сель-
ского хозяйства?

- Отец фермер с большим 
опытом, и работа на поле на-
чалась у меня с самого детства. 
Я ездил на уборки, ремонти-
ровал и заправлял трактора. 
Разговоры в семье постоянно 
были о сельском хозяйстве, и 
вся жизнь построена на нем. 
Садоводство изучал по кни-
гам, знакомился с людьми. У 
нас два хозяйства в районе 
занимаются садами, и руко-
водители организаций позна-
комили меня с агрономами, 

которые обрезают растения, 
занимаются защитой сада. Так 
потихоньку на собственном 
опыте и научился. Не сказать, 
что я профессиональный садо-
вод, но все идет к тому, я на-
деюсь. Благодаря Кубанскому 
ГАУ вся работа, которая не 
связана с работой в саду, была 
знакома. Организационные 
вопросы, ведение отчетности 
и многое другое осваивать не 
пришлось, знания пригоди-
лись.

- Программа «Начинаю-
щий фермер»: как туда по-
пали, что там делали и как 
выиграли?

- Мы решили сажать сады. 

Изначально инициатива уча-
стия в программе была от 
друга отца, он имел опыт в 
садоводстве и рассказал о 
таком виде государственной 
поддержки. Были определен-
ные условия получения этого 
гранта: зарегистрированное 
КФХ, наличие определенного 
количества средств у себя на 
счете, написанный бизнес-
план с указанием необходи-
мой техники для обработки 
этой территории. Потом была 
очная защита. Мы сидели в 
краевом министерстве сель-
ского хозяйства целый день. В 
начале третьего курса я узнал, 
что стал победителем. Сча-
стью не было предела!

- На что потратили 1,5 млн 
выигранных средств?

- Мы приобретали боро-
ну дисковую, мульчировщик, 
опрыскиватель и гербицидный 
опрыскиватель. Все самое не-
обходимое для моего хозяй-
ства.

- Говорят, что сельское 
хозяйство – это рискован-
ный бизнес. С какими слож-
ностями сталкиваетесь на 
работе?

- Сложности для меня воз-
никают каждый день. Что-то 
сломалось, а я не оканчивал 
факультет механизации, у 
меня сразу голова кипит, как 
это ремонтировать. Есть и 
трактористы, и инженеры, 
они помогают, я потихоньку 
вникаю и уже что-то знаю. 
Сейчас идет второй год ак-
тивной работы. В прошлом 
пандемийном году пока все 
выходили на пары из дома, я 
был в поле с садами. Прихо-
дилось на дистанционные за-
нятия иногда выходить, пря-

мо не отходя от производства.
- Главное, что это дело лю-

бимое, ведь так?
- Если честно, сейчас я полу-

чаю большое удовольствие от 
работы. Бывает, конечно, мно-
го провожу времени в поле, не 
хватает времени на себя в лет-
ний сезон. Все едут на море, а 
у нас началась работа в саду 
каждый день. Не бывает сво-
бодного времени. Хотя кажет-
ся, что деревья выросли, ябло-
ки собрали и все. На самом 
деле нет, работа идет каждый 
день и не заканчивается толь-
ко на поле. Зато в периоды 
кроме летнего я могу уехать 
в любой день, я ни от кого не-
зависим, ни финансово, ни по 
времени. Начинаю ощущать, 
что многие ребята, с которыми 
мы вместе учились, говорят: 
ой, не хватает времени на то, 
на это, а у меня получается 
уделять время всему, что мне 
нравится. 

- Как проводите свободное 
время?

- У меня не бывает такого, 
чтобы я не нашел время на 
свое любимое хобби. Увлече-
ние нужно иметь обязательно, 
потому что просто необхо-
димо разгружаться. Вечные 
проблемы на работе, голова 
взрывается, ты начинаешь 
нервничать, но приходишь 
на свою тренировку и просто 
отдыхаешь. Морально как-то 
восстанавливаешься и потом с 
новыми силами также в новый 
день. Сейчас регулярно посе-
щаю спортивный зал и зани-
маюсь мотоспортом.

- У амбициозного фермера 
наверняка грандиозные пла-
ны. Расскажите о целях на 
ближайшее время.

- Мы планируем увеличи-
вать сады, развиваться в этом 
направлении. Сейчас подго-
товили площадь под посадку, 
через два месяца высадим са-
женцы и у нас будет 17 га, на 
данный момент площадь со-
ставляет 9 га. 

- Александр, ваша история 
успеха уникальна, подели-
тесь с читателями советами.

- Двигаться в том направ-
лении, которое интересно, и 
постоянно в нем развиваться. 
Пытайтесь открывать свое 
дело и становитесь независи-
мыми и счастливыми. Когда ты 
занимаешься делом, которое 
приносит удовольствие, ты 
становишься свободным, до-
брым, открытым, ты живешь. 

Беседовала 
Екатерина Шолина

Начинающий фермер и его отец Леонид Жученко
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Беседовали: Мария Самойлик,
 Алина Хоружая,

 Римма Маревичева

Еще больше интервью
по qr-коду.

Мы студенты КубГАУ!

Алексей Пономарев, 1 курс факультета прикладной ин-
форматики, 272 балла

- Какие у тебя хобби и увлечения? Чем занимаешься в 
свободное время?
- С 4-5 класса начал собирать кубик Рубика. Увидел дома 

кубик, который был еще годов 80-х, и через месяц соби-
рал его уже без подсказок. Это называется speed-cubing.

- Какой размерности собираешь кубики?
- В основном 3х3, а самый большой, который у меня есть, 7х7. В 

последнее время не так часто уделяю тому время, но мой самый лучший результат 
в сборке размерности 3х3 - 13,95 с. От сборки кубиков важно получать удоволь-
ствие.
- Чем тебе запомнились школьные годы?
- Каждый учитель был интересен по-своему, у меня хороший и дружный класс с 
очень интересным ребятами. Постоянно ездил на олимпиады, соревнования по ба-
скетболу.
- Как выбирал вуз и почему именно КубГАУ?
- Здесь учились мои бабушка, папа, поэтому они хотели, чтоб я тоже здесь учился. 
Здесь оказалось очень удобно: своя территория, сад, хорошее общежитие.
- Что ожидаешь от студенческой самостоятельной жизни? 
- Жду полноценного начала учебного года, буду учиться, прогуливаться по тер-
риториям и местным паркам, а чуть позже планирую начать ходить на баскетбол.

Юлия Клепикова, 1 курс юридического факультета, 273 
балла

- Почему твой выбор пал именно на юриспруденцию?
- Я решила пойти по стопам родителей. У меня папа сле-
дователь, а мама частный юрист.

- Ого, юридическая семья! А почему именно КубГАУ? Я 
знаю, что юриспруденция есть во многих университетах.

- Я хочу учиться, и это самое главное! Уверена, что в КубГАУ 
меня обязательно научат всему необходимому для профессии.

- Помнишь свои эмоции и эмоции своих родителей в самый судьбоносный для тебя 
момент приемной кампании?
- Конечно! Я каждый час обновляла сайт, чтобы не пропустить приказ. Родители же 
сразу были уверены, что я поступлю.
- Есть желание заниматься чем-то параллельно с учебой?
- В школе я занималась газетой. Еще не успела зайти в медиацентр, но мне бы хо-
телось стать его частью. Мне бы было интересно заниматься социальными сетями 
своего факультета.
- Чем же отличается студент от школьника?
- Студент несет большую ответственность за свои действия. За школьника обычно 
все решает целая команда, которая состоит из классного руководителя, родителей. 
А вот студенту приходится самостоятельно решать свои проблемы.

Юрий Аблаев, 1 курс юридического факультета, 290 
баллов

- Что тебя восхищает в будущей профессии?
- В профессии меня восхищает ее направленность на 
установление справедливости и участия в поисках исти-

ны.
- Скажи, есть какие-нибудь предположения о будущем ме-

сте работы?
- Я хотел бы работать в судебной системе в сфере гражданского 

права.
- Как удалось набрать такое большое количество баллов?
- Во-первых, я начал готовиться к ЕГЭ в сентябре десятого класса, а, во-вторых, я 
рационально распределял время и свои силы. Но главный секрет успеха – внутрен-
няя гармония: я позволял себе отдых, поддерживал хорошее настроение, что очень 
настраивало на работу. 
- Какой ты представляешь свою студенческую жизнь?
- Я думаю, что она будет насыщенная и веселая, но пока стоит привыкнуть к новому 
месту и понять, как учиться в университете.
- Пока свежи школьные воспоминания о школьных деньках, скажи, какой тебе за-
помнилась школа?
- Школа для меня навсегда запомнится большим количеством друзей. Больше всего 
запомнился школьный вальс, выпускной и то, как мы встречали рассвет – рассвет, 
который знаменует начало новой жизни.

Максим Пахомов, 1 курс архитектурно-строительного 
факультета, 275 баллов

- Почему ты захотел присоединиться именно к студенче-
скому обществу КубГАУ?
- Многие мои знакомые и друзья рассказали, что КубГАУ 

– университет с сильным преподавательским составом и 
порекомендовали поступать именно сюда.

- Как выбрал будущую профессию?
- Это было очень сложно. С восьмого класса я метался между 

программистом и нефтяником, но ближе к выпускному классу понял, что мне очень 
интересно что-то конструировать. Изучив набор специальностей, пришел к выводу, 
что уникальные здания – именно то, чем бы мне хотелось заниматься. 
- Как для тебя прошла подача документов?
- Честно говоря, я на сто процентов был уверен в своих силах, потому что очень хо-
рошо сдал экзамены, а в шансах поступления на «бюджет» тем более не сомневался.
- Хотелось бы услышать о твоих планах на студенчество. 
- Я хочу познакомится с новыми людьми и обрести настоящих друзей на всю жизнь!
- Расскажи, какое занятие тебе будет приносить внутреннюю гармонию?
- Я очень люблю заниматься спортом! Сочетание физического и умственного труда 
творит чудеса. Еще бы мне хотелось найти работу, чтобы начать зарабатывать само-
му – хочется начать делать первые шаги к по-настоящему самостоятельной жизни.
- Чем же студент отличается от школьника?
- Студент уже понимает, чего он хочет, поэтому гораздо охотнее готов прокачивать 
свои навыки и умения, ведь именно от этого зависят его успехи в будущей профес-
сии.

Алина Казунина, 1 курс факультета ветеринарной медицины, 267 баллов

- Алина, расскажите о ваших увлечениях, чем интересуются такие умные школьники?
- Я довольно увлекающийся человек, поэтому интересов много. Но, пожалуй, самые любимые занятия – это рисова-
ние картин по номерам, туризм, театральное искусство. А еще мне очень нравится готовить.
- Почему проявили желание учиться именно на ветеринара? Как вы узнали о Кубанском ГАУ?

- У меня с детства дома жили коты. Ну конечно, были не только положительные моменты, они болели, и ветерина-
ры стали для меня какими-то волшебниками, способными вернуть мне моих друзей. Все говорили, что эта романтика 

12-летнего ребенка пройдёт, но нет, я уже шесть лет точно уверена в своем выборе.
Первый раз я приехала в КубГАУ на день открытых дверей в 7 классе. Там были выпускники, взрослые ребята, и я мелкая 

рядом ходила. С тех пор я решила поступать именно сюда. А еще меня звали в другой университет, но там специализация «Болезни 
мелких домашних животных», а я решила, что хочу работать и со скотом, так что жду не дождусь практики в учхозах!
- Как удалось хорошо сдать ЕГЭ?
- В первую очередь это желание поступить на профессию мечты, и я делала все для этого. Готовилась сама, с репетитором, в онлайн-школе. 
Далеко не последнюю роль сыграла поддержка родных и близких друзей, которые всегда верили в меня.
- Алина, чего ждете от студенческой жизни? Чем планируете заниматься помимо учебы?
- Ох, это сложный вопрос. Конечно, я понимаю, что учиться придется серьезно и свободного времени будет мало. Но я выбрала общежитие, 
а не квартиру, чтобы быть в центре событий университетской жизни. Надеюсь найти новых друзей и проводить свободное время в веселой 
дружной компании.

Это больше, чем слова одноименного гимна, а важная фраза, которую все произносят с гордостью. Но для того, чтобы стать частью большой семьи КубГАУ, нужно 
было показать достойный результат на экзаменах. Мы пообщались с первокурсниками, набравшими наибольшую сумму баллов по ЕГЭ, и узнали их секреты успеха.
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Чек-лист классной студенческой жизни
Отмечай выполненные пункты и выкладывай сторис с хэштегом #kubsau Обещаем интересную и насыщенную жизнь при выполнении всех пунктов. Поехали!

1. Стань частью Объединенного совета обучающихся (ОСО) или прими участие в их проектах. ОСО – это основной орган студен-
ческого самоуправления. Есть идеи и предложения, как сделать студенческую жизнь еще интереснее, тогда тебе к ребятам! 121-й 
кабинет в общежитии №1.

2. Как насчет помощи? Прими участие в организации крупного мероприятия, например Олимпиады в Париже в 2023 году или в 
донорской акции. Об отличных возможностях для добровольцев можно узнать в Волонтерском центре КубГАУ – 316-я аудитория 
корпуса факультета зоотехнии.

3. Время обеда! Обязательно посети студенческую столовую. Кстати, их на территории 2: около главного корпуса и в общежитии 
№17. Вкусный и недорогой комплексный обед тебе обеспечен!

4. Видел ребят в бойцовках со значками? Время узнать о них. Эти студенты совмещают обучение с официальной работой. Время ка-
никул для них – третий трудовой семестр. О том, как стать частью студенческих отрядов КубГАУ, получить опыт и заработать деньги, 
можно узнать в 316-й аудитории главного корпуса. 

5. Талантливый человек талантлив во всем! Любишь творчество и не представляешь свою жизнь без сцены – тебе на факультет 
общественных профессий (ФОП). Не умеешь петь и танцевать, но хочешь получить дополнительную профессию – тоже туда. Более 
40 направлений активностей. От современных танцев до курсов по флористике. Здесь есть занятия на любой вкус. Запишись на курсы 
или стань участником творческого коллектива. Приходи в 254-ю аудиторию корпуса факультета зоотехнии. 

6. Время спорта. Хочешь прокачать свое тело, ходить в спортивный зал или бассейн, а может, выиграть спартакиаду? Тебе в 
спортивный комплекс КубГАУ. Советуем записаться на секцию или провести вечер на спортивной площадке. Уверены, что ты всегда 
найдешь компанию!

7. А почитать? Предлагаем посетить библиотеку Кубанского ГАУ. Здесь можно не только взять учебники, но и художественную 
литературу. В библиотеке есть масса интересных книг и литературных журналов. Приходи, выбирай и погружайся в удивительный 
книжный мир. Библиотека находится в 327-й комнате корпуса факультета зоотехнии.

8. Наука – это интересно! Напиши и опубликуй научную статью. Поверь, эта деятельность очень увлекательная. Выбирай интерес-
ную и актуальную тему, изучай материал, проводи опыты, анализ и готовь научную работу. Не стесняйся обращаться за помощью к 
преподавателям, а еще можешь узнать в деканате, кто курирует научную работу студентов на факультете. Чем выше активность – тем 
больше шанс выиграть дополнительные стипендии.

9. Время гулять! Территория Кубанского ГАУ богата своими размерами, но мы предлагаем посетить все корпуса университета. Они 
уникальны. Особенно обрати внимание на кафедру архитектуры, которая находится в корпусе факультета гидромелиорации. Здесь 
представлены планы и макеты будущих архитекторов. А также, если любишь животных, обязательно загляни в корпуса факультета 
ветеринарной медицины. Новые впечатления обеспечены.

10. Будь в курсе всех событий! Для этого советуем подписаться на аккаунты университета во всех социальных сетях, аккаунт ректора 
в Инстаграме и обязательно на странички своего факультета. Узнавай о самом важном первым!

11. Но новости можешь создать ты сам! Для этого стоит зайти в медиацентр КубГАУ, который находится в 115-й комнате главного 
корпуса. Научиться работать в кадре, писать статьи для газеты, создавать качественный контент и делать крутые снимки – малая 
часть того, что ты освоишь. Постоянное развитие и хорошая компания гарантированы.

12.  Развлекательный контент нуждается в тебе. Запиши видео для Tik-Tok, отметь @kubsau_official или поставь хэштег #КубГАУ. 
Новые подписчики и масса просмотров станут тебя всегда сопровождать. 

13.  Do you speak English? Если ответил «Yes, I do» или «я не понял», тогда тебе в Совет интернациональной дружбы. Здесь ты мо-
жешь прокачать свои языковые навыки и потренировать разговорный с носителями языков. Ведь в Кубанском ГАУ учатся студенты 
более чем из 50 стран мира. Не пропускай занятия по иностранному языку по расписанию и прокачивай свои навыки на встречах с 
иностранцами.

14.  Расслабиться после учебного дня и привести мысли в порядок можно в Ботаническом саду им. И.С. Косенко. Прогуляться по 
огромной территории сада, познакомиться с павлинами и изучить все виды растений – пусть это станет новой целью на предстоящий 
месяц.

15. Общение – наше все! Обязательно познакомься со старшекурсниками и студентами других факультетов. Отличная компания и 
интересные беседы тебе обеспечены. Ребята постарше расскажут все самые важные правила, традиции и студенческие приметы, а 
будущие специалисты иных от твоей профессии поделятся интересной информацией и расширят твой кругозор.
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Джамбулат Маличевич АУТЛЕВ 
Елена Николаевна БЕЛКИНА 
Андрей Дмитриевич БРУЯКО 
Иван Иванович ВЕРЕЩАКА 

Михаил Александрович ВОРОБЬЕВ 
Анатолие ГУШАНУ 

Любовь Дмитриевна ДИДЕНКО 
Владимир Владимирович ЕФРЕМОВ 

Андрей Евгеньевич ЖЕЛЕЗНИЧЕНКО 
Светлана Геннадьевна ЗВЕЗДИНА 

Альбина Владимировна ИВАХНЕНКО 
Андрей Владимирович КОВАЛЕНКО 

Валентина Николаевна КОВАЛЬ 
Татьяна Петровна КОЛЕСНИКОВА 

Екатерина Ивановна КОНДРАТЕНКО 
Сергей Валентинович КОЩЕЙ 

Сергей Анатольевич КУЧЕРЕНКО 
Александр Витальевич ЛАБЕНСКИЙ 

Дарья Сергеевна ЛИЛЯКОВА 
Василий Владимирович ОРЛОВ 

Денис Васильевич ОСЕПЧУК 
Елена Александровна ПЕРЕБОРА 
Галина Андреевна ПИНАЕВСКАЯ 

Михаил Игоревич ПОТЕШИН 
Денис Владимирович ПУТИЛОВ 
Анатолий Иванович СУПРУНОВ 

Ольга Андреевна СУХАРЕВА 
Инна Сергеевна СЫСЕНКО 

Вера Ивановна ТЕМЧЕНКОВА 
Дарина Руслановна ТЛЮСТЕН 
Юлия Ивановна ТЮТЮННИК 

Людмила Павловна ФЕДОСОВА 
Екатерина Олеговна ФИЛАТОВА 

Евгений Михайлович ХАРИТОНОВ 
Александр Николаевич ЧЕБОТАРЕВ 
Ольга Александровна ЧЕРКАШИНА 
Сергей Александрович ЧЕРЛЕНОК 

Олег Александрович ШМИДТ 
Павел Вениаминович ЯЦЫНИН

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

#ПомнимБеслан
3 сентября в России памятный день. Мы не забыли трагедию, случившуюся в Беслане, – самый масштабный и 

самый бесчеловечный теракт в новейшей истории России. В этот день мы вспоминаем жертв террористических 
актов, произошедших в нашей стране. 

В Кубанском ГАУ прошли 
мероприятия, посвященные 
памяти жертвам Беслана. 

Для студентов нашего вуза 
прошли кураторские часы на 
тему: «Трагические события 
1-3 сентября 2004 года, свя-
занные с захватом заложников 
в школе №1 г. Беслана». Ребя-
та посмотрели фильм о Бес-
лане, антитеррористический 
видеоролик «Радикализм, экс-
тремизм, терроризм».

В мероприятиях на факуль-
тетах принимали участие по-
четные гости: 

– заместитель председате-
ля Краснодарской городской 
общественной организации 
ветеранов Александр Бабсков;

– выпускник Краснодарско-
го высшего военного училища 
имени генерала армии С.М. 

Штеменко, участник боевых 
действий в республике Афга-
нистан Александр Абулов;

– Анатолий Рыбалкин, под-
полковник запаса, ветеран 
Вооруженных сил, в 80-е годы 

старший оперуполномочен-
ный по особо важным делам 
управления ФСБ по Красно-
дарскому краю и другие.

Первокурсники факультета 
прикладной информатики в 
день солидарности в борьбе 
с терроризмом встретились с 
заведующим кафедры эконо-
мики и внешнеэкономической 
деятельности КубГАУ Алек-
сандром Мельниковым – че-
ловеком с яркой биографией. 
Александр Борисович помимо 
деятельности в университете 
является полковником мили-
ции, заслуженным сотрудни-
ком органов внутренних дел 
Кубани, почетным работником 
МВД РФ, а также мастером 
спорта СССР по тяжелой атле-
тике. Миротворческие, дипло-
матические и правоохрани-

тельные миссии, проводимые 
ООН и ОБСЕ, руководство 
международными центрами 
по подготовке полицейских 
для работы в миротворческих 
миссиях – лишь малая часть 

карьеры почетного гостя. 
Александр Мельников рас-
сказал студентам об истории, 
формах и методах современ-
ного терроризма, о борьбе на-
шей страны с этим страшным 
явлением, а также поделился 

воспоминаниями о своем уча-
стии в миротворческой дея-
тельности.

Не просто история, а рас-
сказы от участников захватили 
внимание студентов. Живая 

правда, переданная героями, 
навсегда останется в памяти 
у ребят. 

В этот день студенты из Мо-
лодежного патруля – Красно-
дарской краевой обществен-
ной организации содействия 
развития социальной актив-
ности молодежи – разместили 
в корпусах университета пла-
каты антитеррористической 
тематики с хэштегом #Кубань-
противтеррора и информаци-
ей, куда обращаться в случае 
получения сведений о совер-
шенном или готовящемся те-
ракте. 

Также в этот день были про-
ведены соревнования по ко-
мандным видам спорта.

В 20:00 был дан старт 
флешмобу #ПомнимБеслан. 
Студенты, проживающие в 
общежитиях студенческого 
городка, зажгли фонарики в 
память о жертвах трагедии в 
Беслане. 

Терроризм – одна из самых 
опасных и масштабных угроз 
человеческой жизни. Главное 
наше антитеррористическое 
оружие – бдительность и от-
ветственность. Только вместе 
мы сможем одолеть эту страш-
ную мировую угрозу.

Анна Пашкина

Историческая справка
1 сентября 2004 года группа террористов захватила городскую школу № 1 

города Беслана вместе с находившимися там учениками, их родителями и со-
трудниками учебного учреждения.

Общее число заложников в Беслане составило около полутора тысяч чело-
век (1100 детей). Согласно официальным данным, в захвате школы участвова-
ло 32 террориста, 1 из которых остался в живых и был впоследствии пригово-
рен к пожизненному заключению, а остальные уничтожены в ходе операции по 
освобождению заложников.

Захват произошел утром 1 сентября, когда ученики находились перед зда-
нием школы на торжественной линейке. После переговоров на второй день 
удалось освободить 26 заложников без выполнения каких-либо требований. 3 
сентября в 12:40 была достигнута договоренность об эвакуации из школы тел 
убитых заложников, количество которых точно не было установлено. 

Жертвами теракта стали более 350 человек, более половины из которых 
дети. Некоторые из них погибли от выстрелов, другие в результате начавше-
гося в здании школы после взрывов пожара. Погибли также несколько спецна-
зовцев, участвовавших в штурме.
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Учат в школе, учат в школе, учат в «Школе фермера»…

Факультету перерабатывающих технологий 20 лет!

В первый учебный день в Кубанском ГАУ открылся 
уникальный образовательный проект «Школа ферме-
ра». 25 молодых специалистов научатся вести рента-
бельный фермерский бизнес.

Впервые будущие специалисты перерабатывающей 
промышленности в Кубанском ГАУ сели за парты в 
1991 году. Итог 20-летней деятельности – тысячи пер-
воклассных кадров для отрасли и современное каче-
ственное образование сегодняшних студентов.

Проект «Школа фермера» 
объединяет возможности 
министерства сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности Краснодар-
ского края, Россельхозбанка, 
Кубанского ГАУ, представите-
лей бизнеса и фермеров. Цель 
создания новой образова-
тельной площадки – вывести 
фермерство на профессио-
нальный уровень.

В День знаний в КубГАУ 
состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное 
открытию «Школы фермера». 
Участников образовательно-
го проекта в формате ВКС по-
приветствовал председатель 
правления АО «Россельхоз-
банк» Борис Листьев, заме-
ститель министра сельского 
хозяйства России Оксана Лут, 
а также председатель совета 
директоров «Дамате» Наум 
Бабаев.

Современный формат дис-

танционного общения по-
зволил представить реализо-
ванные проекты участников 
«Школы фермера» из других 
регионов. Выпускники уже за-
пустили собственные хозяй-
ства и благодаря программе 
нашли точки роста для даль-
нейшего развития. «Школа 
фермера» – проект с большим 
будущим. Это подтверждают 
рассказанные истории успеха 
выпускников из других субъ-
ектов страны. Для многих 
знакомство с сельским хозяй-
ством случилось впервые и 
принесло отличные результа-
ты. Собственные сыроварни, 
заложенные яблоневые сады 
– лишь малая часть успешных 
и уже реализованных проек-
тов выпускников.

Кубань вошла в третью вол-
ну открытия «Школы ферме-
ра». В федеральный образо-
вательный проект вошли 25 
участников: главы крестьян-

ских (фермерских) хозяйств, 
самозанятые владельцы лич-
ных подсобных хозяйств, сту-
денты.

Кубанских участников про-
граммы поприветствовал 
вице-губернатор Краснодар-
ского края Андрей Коробка и 
подчеркнул, что «Школа фер-
мера» дает качественные и 
современные знания, которые 
позволят создать эффектив-
ное производство. 

Занятия для начинающих 
фермеров Кубани на базе 
КубГАУ начались по двум дис-
циплинам: «Садоводство» 
и «Молочное животновод-
ство». Направления подго-
товки выбирались с учетом 
их рентабельности и возмож-
ности открыть бизнес в Крас-
нодарском крае. За это время 
слушатели получат теорети-
ческую подготовку: познако-
мятся с новейшими агротех-
нологиями, изучат правовые 
аспекты работы фермерских 
хозяйств, основы маркетинга, 
финансовые бизнес-модели. 
Пройдут практическое обуче-
ние на ведущих предприятиях 

сельскохозяйственной отрас-
ли региона.

Одним из важных этапов 
станет написание бизнес-пла-
на с учетом потенциальных 
рисков, доходов и инвести-
ций. В конце курса слушатели 
примут участие в итоговой ат-
тестации и получат докумен-
ты государственного образца, 
а также смогут подать заявку 
на грант для развития своего 
хозяйства.

Для успеха недостаточно 
наличия профессиональных 
знаний только в одной обла-
сти, нужно учитывать различ-
ные факторы, которые могут 
влиять и на урожайность, и на 
производство, и на сбыт гото-
вой продукции. Именно по-
этому в подготовке будущих 
фермеров будут участвовать 
не только преподаватели, но 
и опытные производственни-
ки. Одним из ключевых эта-
пов будет непосредственное 
знакомство с производством 
и получение практических на-
выков. Кубанский ГАУ – отлич-
ная площадка для обучения. 
Помимо квалифицированного 
профессорско-преподава-
тельского состава имеется 
отличная материальная база 
для практики.

Ректор Кубанского ГАУ 
Александр Трубилин поздра-
вил участников с открытием 
образовательного проекта: 
«Пройти обучение в «Шко-
ле фермера» – это отличная 
возможность получить новые 
компетенции, необходимые 
для создания своего рента-
бельного и финансово устой-
чивого КФХ. Мы продолжим 
поддерживать целеустрем-

ленных фермеров, чтобы зав-
тра получить качественный 
скачок в фермерском движе-
нии. Желаю успехов нашим 
студентам и движения только 
вперед».

Партнером и одним из 
инициаторов проекта вы-
ступает Россельхозбанк, за 
счет средств которого про-
ходят обучение начинающие 
аграрии. На торжественном 
открытии «Школы ферме-
ра» присутствовал директор 
Краснодарского региональ-
ного филиала Россельхоз-
банка Евгений Ковалев. Он 
выразил надежду на успеш-
ную реализацию новой об-
разовательной программы и 
готовность на дальнейшее со-

Пройти обучение в «Школе фермера» 
– это отличная возможность получить 
новые компетенции, необходимые для 
создания своего рентабельного и фи-
нансово устойчивого КФХ

8 образовательных программ
Более 1600 выпускников
3 кафедры
2 учебных научно-инновационных
   комплекса «Агробиотехпереработка»
   и «Технолог»

трудничество с выпускниками 
проекта. 

«Школа фермера» – про-
ект, в котором власть, вуз и 
бизнес объединились для 
создания эффективных и рен-
табельных сельских хозяйств. 
Новая образовательная про-
грамма позволяет воплотить 
мечту в жизнь начинающим 
фермерам, способствует про-
цветанию региональной эко-
номики и позволяет банкам 
финансировать грамотные и 
выверенные бизнес-проек-
ты. Поздравляем участников 
с новым этапом в развитии и 
желаем успешной реализации 
собственных проектов!

Пресс-служба КубГАУ

В университете состоялось 
торжественное заседание 
ученого совета факультета 
перерабатывающих техноло-
гий, посвященное юбилейной 
дате. Поздравления с празд-
ником поступали от почетных 
гостей-выпускников, которые 
совсем недавно осваивали азы 
своей будущей профессии.

Гостей заседания и про-
фессорско-преподаватель-
ский состав поздравил ректор 
Кубанского ГАУ Александр 
Трубилин. Он отметил, что за 

относительно небольшой срок 
работы факультета перераба-
тывающих технологий было 
подготовлено более 1600 спе-
циалистов. Учебный процесс 
идет в ногу со временем и по-
зволяет студентам получать 
актуальные знания. Теория 
подкрепляется практикой на 
ведущих перерабатывающих 
предприятиях региона – бу-
дущих местах работы юных 
коллег.

С приветственным адресом 
к участникам торжественного 

заседания ученого совета фа-
культета обратился начальник 
управления по бухгалтерско-
му учету, субсидированию, от-
четности и государственным 
закупкам министерства сель-
ского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности 
Краснодарского края Свет-
лана Макарец. Она подчер-
кнула важность подготовки 
технологов для развития АПК 
региона. Кубань занимает ве-
дущие позиции по производ-
ству и переработке сельско-
хозяйственной продукции. Во 
многом благодаря подготовке 
высококвалифицированных 
кадров Краснодарский край 
является лидером по эффек-
тивности работы АПК.

Об истории образования 
факультета, основных вехах 
и достижениях рассказал де-
кан факультета перерабаты-
вающих технологий, доцент 
Артем Степовой. Также слово 
было предоставлено первому 
декану факультета, директору 
НИИ биотехнологии и серти-
фикации пищевой продукции, 
профессору Людмиле Дончен-
ко. 

1991 год был ознаменован 
нестабильной политической 
и экономической ситуацией 
в стране, но именно в это не-
простое время было принято 
решение об открытии ново-
го факультета на базе нашего 
университета. Уже тогда было 
понятно, без хороших специ-
алистов в перерабатывающей 
отрасли невозможно про-
цветание аграрного региона. 

Поставленные цели удалось 
достичь. Показателем успеха 
создания факультета стали 
выпускники, которые сей-
час занимают руководящие 
должности в ведущих пере-
рабатывающих предприяти-
ях Краснодарского края. Со 
словами благодарности и 
признательности к участни-
кам заседания обратилась 
Виктория Емельянович, ге-
неральный директор ООО 
«Кубань-вино». Выпускни-
ца продолжает активно со-
трудничать с университетом: 
производственные площадки 
винодельческого комплекса 
становятся одними из основ-
ных мест практики для сту-
дентов факультета перераба-
тывающих технологий. Также 
Виктория Ивановна вырази-
ла благодарность ректору, 
сотрудникам и обучающимся 
Кубанского ГАУ за помощь в 
ликвидации последствий на-

воднения в Темрюкском рай-
оне.

Помимо прохождения 
практики очень важно уча-
стие производственни-
ков в формировании об-
разовательных программ, 
в оценивании выпускных 
квалификационных работ. С 
поздравлением выступила 
Наталья Агеева, заместитель 
генерального директора по 
качеству ОАО «Кондитерский 
комбинат «Кубань», постоян-
ный член ГЭК.

Поздравления от выпуск-
ников шли бесконечным по-
током. Совсем недавно они 
сидели за партами, а сейчас 
руководят фабриками, сыро-
варнями, производствами по 
биодобавкам и даже сельски-
ми поселениями. Сохраняется 
и преемственность поколений, 
об этом рассказал генераль-
ный директор ООО «Биотех-
агро» Владимир Бабарыкин. 

Все члены его семьи окончили 
Кубанский ГАУ, сын и внук с 
честью носят звание выпуск-
ников факультета перераба-
тывающих технологий.

Почетными грамотами и 
благодарностями региональ-
ного, городского и вузовского 
уровней были награждены со-
трудники факультета. Также 
были приглашены и отмечены 
ветераны факультета, кото-
рые участвовали в создании и 
развитии нового направления 
подготовки.

«Ни шагу назад, ни шагу на 
месте, только вперед и с пес-
ней!» – такие слова звучат в 
гимне факультета перерабаты-
вающих технологий, который 
был создан Клавдией Сухом-
лин и Анатолием Поляковым – 
основоположниками факуль-
тета. Желаем прислушиваться 
к этим словам и всегда стре-
миться к новым вершинам!

Пресс-служба КубГАУ
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Еще больше фотографий 
с 1 сентября можно найти, 
отсканировав qr-код 

День знаний запомнился студентам КубГАУ ярки-
ми моментами. Торжественная выдача студенческих 
билетов, работа фотозон, экскурсии по территории 
университета и многое другое – обо всем этом в нашей 
фотоподборке.

Учебный год 2021-2022, стартуем!


